

Exequiel González Madariaga

683513

“Argentina no Busca una Solución: Sólo Crear más Problemas”

“Esta situación me tiene espantado, destrozado moralmente”.

Con estas palabras definió ayer su punto de vista respecto al punto a que han llegado las conversaciones chileno-argentinas sobre la soberanía de algunos islotes en el Canal Beagle y la delimitación de los espacios marítimos australes el ex-parlamentario y ardiente defensor de los derechos internacionales de nuestro país, Exequiel González Madariaga, “Don Cheque”.

En conversación con El Cronista, el experto en materias limítrofes e internacionales comentó: “Qué se puede hacer con un país que no tiene moral universal; que no paga sus deudas; que no respeta sus compromisos y los acuerdos que ha suscrito y que al díquiera reconoce lo que él mismo ha preparado para encontrar una solución? Me parece que la respuesta es una sola: ¡Nada!”.

Rompiéndose en la historia, “Don Cheque” agregó: “Lo que está sucediendo entre Chile y Argentina es algo nuevo para mí. Nunca vi algo semejante en la historia universal. Por algo muy inferior a este el Canciller alemán Bismarck rompió con el pueblo francés, con Napoleón III”.

Para González Madariaga la polémica vilida provocada por las autoridades y la prensa argentinas en ese país “no son otras cosa que el reflejo de su comportamiento sistémico con respecto a Chile. Esto es una turba. Una chascota. La prosecución de violaciones de tratados que comenzó en el siglo pasado, cuando Argentina no respetó el Tratado de 1850 (“Uta Posidet”). Y posteriormente siguió burlándose de acuerdos firmados más que nada por la buena voluntad de nuestro país. En este aspecto, tengo que decir que me siento humillado como chileno. Un pueblo puede ser muy creído y pacífico. Pero todo debe tener un límite”.

“PROBLEMAS RESUELTOS”

Refiriéndose específicamente a los problemas chileno-argentinos, Exequiel González señaló que “ya fueron resueltos con los pactos de mayo de 1902 y con la intervención arbitral de Eduardo VII de Inglaterra. Es con pacios y en esa intervención regió la solución a todo. Lo demás, es buscar

—expresa— querer que somos una provincia de Argentina, como en una oportunidad manifestó Perón para calmar los ánimos de los espíritus más exaltados de ese país? Eso es lo que siempre han perseguido algunos gobernantes bonaerenses expansionistas”.

Más adelante, comentando la polémica de guerra que con o sin resultados están propagando las autoridades argentinas a su pueblo, “Don Cheque” dijo: “Nosotros no tenemos nada que temer. Nos asiste la razón. Pero ¡cautela! Los razones no pueden impedir una guerra. Recuerdo las palabras pronunciadas por Antonio Varas cuando era ministro de Guerra de 1879. Dijo: “Un hombre que se respete no está restando si tiene armas en el bacinello para defenderte”. Así contestan los hombres cuando tienen que defenderse. Esto lo digo porque Chile no tiene por qué humillarse. En cada chileno arde un coraje de hombre. Eso es lo que se requiere para ir a una guerra. Y para ganarla”.

Después de reiterar que “me siento destrozado moralmente”, el veterano hombre público concluyó: Argentina no quiere nada. No busca soluciones. Sólo crear problemas. En base a eso debe pensar y proceder nuestro Gobierno. Otra cosa es perder el tiempo. Darle largas al asunto. Si Argentina realmente quiere la guerra para expandirse, de nada servirá la buena voluntad y el espíritu conciliatorio de nuestros gobernantes”.



"Argentina no busca una solución: sólo crear más problemas". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Argentina no busca una solución: sólo crear más problemas". [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)